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Betreff: Anfrage des Stadtrates Mathias Weiland - B ÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN - zur 

Einrichtung eines Budgets für Energiesparmaßnahmen im Haushalt der 
Stadt Halle (Saale) 

  
 
Mit Beschluss des Stadtrates vom 29.03.2006 wurde festgelegt, dass im Haushalt 2006 ein spezielles 
Budget für Energiesparmaßnahmen einzurichten ist, (Beschluss-Nummer: IV/2005/05219). Ein 
solches Budget wurde durch die Stadtverwaltung allerdings nicht in den Haushaltsplanentwurf 2006 
eingearbeitet und dementsprechend vom Stadtrat in seinem Beschluss vom 25.10.2006 zur 
Haushaltssatzung und zum Haushaltsplan 2006 nicht berücksichtigt.  
 
Ich frage:  
 

1. Aus welchen Gründen wurde der Haushaltsplanentwurf 2006 nicht im Sinne des o.g. 
Stadtratsbeschlusses geändert?   

 
2. Wie wird der Stadtratsbeschluss bei der Erstellung des Haushaltsplanentwurfs 2007 

berücksichtigt? 
 

3. Falls eine Berücksichtigung des Stadtratsbeschlusses im Haushaltsplanentwurf 2007 nicht 
beabsichtigt ist: Mit welcher Begründung? 

 
 
gez. Mathias Weiland 
Stadtrat BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  IV/2006/06114 
Datum:   01.11.2006 
Bezug-Nummer.   
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser:   Mathias Weiland 
     



Geschäftsbereich I       Halle (Saale),  15.11.2006  
     
  
 
 
 
 
Beantwortung der Anfrage des Stadtrates Mathias Wei land – BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – zur 
Einrichtung eines Budgets für Energiesparmaßnahmen im Haushalt der Stadt Halle 
(Saale) 
 
 
 
 
zu 1. 
 
Eine Änderung des Haushaltsplanentwurfes 2006 im Sinne des Stadtratsbeschlusses vom 29.03.2006 
war aufgrund der vorläufigen Haushaltsführung im Jahr 2006 nicht möglich. Der EB ZGM hat jedoch im 
Rahmen seiner Arbeitsaufgaben und finanziellen Möglichkeiten bestimmte Maßnahmen hinsichtlich 
Energiesparmaßnahmen in dieser Zeit in die Wege geleitet bzw. realisiert.  
Entsprechend Stadtratsbeschluss vom 29. März 2006 zur Vorlage-Nr. IV/2005/05219, Pkt. 3, wird die 
Betriebsleitung des EB ZGM in der im Februar 2007 stattfindenden Sitzung des Betriebsausschusses 
des EB ZGM einen Bericht über die Umsetzung der Maßnahmen zur Kenntnis geben. Dieser Bericht 
kann anschließend im Stadtrat zur Kenntnis gegeben werden.  
 
zu 2. und 3. 
 
In der weiteren Erarbeitung des Haushaltsplanes 2007 bis zur Einbringung in den Stadtrat wird in 
Abstimmung mit der Betriebsleitung des EB ZGM auf der Grundlage der für 2007 vorgesehenen 
notwendigen Instandsetzungsmaßnahmen bzw. investiven Baumaßnahmen geprüft, welche dieser 
Maßnahmen eine wesentliche Einsparung von Energie zum Inhalt haben. 
 
Das Ziel der nachhaltigen Senkung des Energieverbrauches bei den zurzeit steigenden Medienpreisen 
erhält in diesem Zusammenhang oberste Priorität. 
 
 
 
 
 
 
Egbert Geier 
Beigeordneter 
Zentraler Service 
 


